

Entrons ensemble en Carême !

Chaque année, le carême nous est donné comme un temps privilégié pour changer nos coeurs, approfondir notre foi, nous rapprocher du Seigneur et de nos frères et sœurs.

Ces quarante jours pour nous préparer à la fête de Pâques nous renvoient de manière symbolique, à divers épisodes bibliques : le déluge a duré 40 jours, Moïse a passé 40 jours et 40 nuits sur le Mont Sinaï, le peuple hébreu a passé 40 ans dans le désert, Jésus a passé 40 jours et 40 nuits dans le désert... Plus qu'un temps de privations, le carême est à comprendre comme un temps de conversion et de cœur à cœur avec le Seigneur, vécu à travers la prière, le jeûne et l'aumône. C'est aussi un temps privilégié pour recevoir le sacrement du pardon.

Ainsi, pour le carême, nous pourrons vivre le partage et la solidarité internationale, des temps de prière, recevoir le sacrement du pardon, vivre chaque vendredi un chemin de croix, participer à une opération « bol de riz » le Mercredi des Cendres et le Vendredi Saint... Nous pourrons aussi prier chaque jour avec le livret « S'il te plaît, donne-moi un quart d'heure », qui nous est désormais bien familier. A toutes et à tous, un beau carême de prière, de partage, et de pardon !

Abbé Maxence Leblond

<u>Horaires des offices du Mercredi des Cendres – 18 février 2026</u>		
<i>Type d'office</i>	<i>Heure</i>	<i>Lieu</i>
Messe	08h30	Saint-Géry (Laudes à <u>8h00</u>)
Célébration sans eucharistie	10h00	Proville
Célébration sans eucharistie	10h15	Neuville
Célébration sans eucharistie	10h30	Escaudœuvres
Messe	12h15	Cathédrale
Célébration sans eucharistie	17h30	Saint-Martin – <i>avec les enfants du caté</i>
Messe	19h	Immaculée (Vêpres à 18h30)

La route qui nous change

Ensemble, prenons la route qui nous change ! “Un chrétien isolé est un chrétien en danger” répétait Monseigneur Garnier. “Nous désirons plus de fraternité dans nos paroisses”, “nous désirons vivre selon l’Évangile” entendons-nous.

Alors, pourquoi ne pas prendre “la route qui nous change” durant ce carême en partageant l’Évangile en petits groupes à l’image des premiers chrétiens ? Chacun peut rejoindre une “fraternité” existante ou en créer une avec des amis, des voisins, des paroissiens se connaissant de près ou de loin...La participation à un groupe fraternel local est un trésor à découvrir et qui change nos vies ! Les points de vue différents et les expériences diverses enrichissent le groupe.

Le livret proposé par notre diocèse “La route qui nous change” est un appel à mieux connaître le Christ, à accueillir sa manière de se rendre proche des gens, en paroles et en actes, et à la faire nôtre. C'est aussi un outil clé en main pour vivre ces rencontres d'une heure trente environ, dont le rythme et le lieu sont à définir entre participants. Chaque rencontre se déroule en quatre temps : le temps de l'accueil, le temps de l'écoute de la parole de Dieu, le temps du partage et le temps de la prière, dans la bienveillance, la patience et le respect de chacun ; il n'y a ni enseignants ni apprenants ! Ce qui se dit reste confidentiel dans le groupe.

Des membres d'une fraternité de notre paroisse témoignent :

- « *C'est le seul lieu où je peux approfondir, échanger, faire part de mes questionnements* » (Guy)
- « *Le temps de l'accueil est le temps de la fraternité, on parle alors de tout et de rien, dans la confiance réciproque, en sachant que les échanges sont confidentiels...* » (Pascale et Marie-Annick)
- « *Partager, découvrir ou redécouvrir sous un autre angle la parole de Dieu qui est une Parole vivante apporte beaucoup humainement et spirituellement.* » (Marie-Agnès)

Des livrets “La route qui nous change” sont disponibles à la Maison Paroissiale au prix de 2€. Si vous souhaitez rejoindre une fraternité existante, contactez Vincent Szymura 06 87 70 33 38.

Marie-Agnès Yameundjeu

Le carême, le temps des catéchumènes, un temps de retraite et de conversion

Le temps du carême est pour chaque catéchumène, un temps de retraite spirituelle et de conversion, de purification et d'illumination. C'est un **temps de grâce** qui est offert.

L'appel décisif est une étape importante. Il aura lieu à **l'église St-Martin de Solesmes le 21 février 2026**. Lors de cette célébration, Monseigneur Dollmann rassemblera les catéchumènes du diocèse avec leur parrain, marraine et leurs accompagnateurs. Chacun sera invité à inscrire son nom sur le registre diocésain des appelés. Monseigneur leur imposera les mains pour que l'Esprit Saint les fortifie dans leur marche de nouveaux disciples. Notre diocèse a la chance d'accueillir plus de 270 catéchumènes de 11 à 52 ans.

Durant le carême, ils vivront les rites des scrutins. Ce sont des rites pénitentiels qui les invitent et les aident, par trois fois, à se tourner vers le Seigneur de Miséricorde. Ainsi, l'Église, leur propose un « itinéraire spirituel » préparant leur cœur à recevoir les dons de Dieu. Ils sont invités à la conversion, à se tourner vers le Seigneur pour se voir à Sa lumière, à approfondir leur désir d'être purifié par le Christ.

Ces rites sont aussi l'occasion d'accueillir la miséricorde de Dieu à travers les textes liturgiques de l'année A, à savoir : celui de la Samaritaine, de l'aveugle-né et de la résurrection de Lazare. Ces trois passages donnent à renouer une relation personnelle avec le Christ, lumière pour le monde. Les **baptisés** sont appelés eux aussi à entrer dans cette démarche de combat spirituel ; ils ont à être **interrogés, interpellés, appelés par les catéchumènes à raviver le don de Dieu**.

La lettre pastorale de notre évêque nous invite à les accompagner « *pour qu'ils se laissent greffer par le Christ* ». Elle est un souffle, un guide afin que « *la ferveur des catéchumènes puisse réveiller la foi des baptisés et que le témoignage de vie des baptisés puisse encourager le cheminement des catéchumènes vers les sacrements de l'Initiation.* » (Lettre pastorale sur l'accompagnement des futurs et nouveaux baptisés, Pèlerins d'Espérance avec les catéchumènes et les néophytes, 11/01/2026)

Agnès Marquant, responsable diocésaine du catéchuménat

Joyeux anniversaire !

Il y a un an démarrait l'Adoration Continue à la Chapelle de la Clinique Sainte-Marie. Tout naturellement, vous, adorateurs et futurs adorateurs, êtes conviés à célébrer cet événement.

Quand ? Le vendredi 27 février de 18h à 20h

Où ? Salle saint Aubert, maison paroissiale

Le programme ? Un enseignement de Monseigneur Dollmann, échanges et témoignages, un temps d'Adoration avec vous tous en compagnie de Jésus, présent, vivant et vrai.

Nous sommes impatients de vous retrouver pour célébrer cet anniversaire ... et bien évidemment nous finirons notre rencontre autour d'un verre.

Delphine Bruniaux, membre de l'équipe de coordination

Agenda

Mardi avec l'Évangile de Luc le 3 février 20h à Proville et le 10 février à St-Roch à 14h

Dimanche 8 février : un dimanche qui prend son temps : RDV à 9h salle Fénelon.

Dimanche 8 février : Dimanche de la santé – les bénévoles du Service Évangélique des Malades et des Aumôneries de l'hôpital et de la clinique Sainte-Marie seront particulièrement présents à la messe de 11h à la cathédrale.

Du 8 au 14 février : la pastorale santé de notre paroisse vous proposera une semaine de prière avec chaque jour une figure de sainteté différente.

Mercredi 18 février : Mercredi des Cendres – voir les horaires en page 1

Partage d'Évangile avec Jacques Défossez le vendredi 20 février à 18h30 à la salle St-Martin

Samedi 21 février : appel décisif des catéchumènes (dont 10 de notre paroisse) à 14h en l'église Saint-Martin de Solesmes.

Maison Paroissiale, 8 place Fénelon, 03 27 81 87 11

secretariat@paroissesdecambrai.com www.paroissesdecambrai.com

Accueil du lundi au samedi de 10h à 12h et du lundi au vendredi (sauf congés scolaires) de 15h à 17h

Disciples-infos *Bulletin mensuel d'information de la paroisse N.D. de Grâce – Saint-Géry de Cambrai*

Directeur de la publication : abbé Maxence Leblond, curé **Comité de rédaction** : Maxence Leblond, Marie-Agnès Yameundjeu, Michèle Béthénies. **Dépôt légal à parution.** ISSN 3037-8311

I.P.N.S.